

Minera Escondida en huelga causaría pérdidas millonarias

Sergio Sáez Fuentes

Es la minera más grande del país. Cualquier paralización puede afectar las arcas fiscales, pero también puede golpear el precio internacional del cobre, ya que representa cerca del 5% del metal rojo extraído a nivel mundial. Por eso, en el mercado existe preocupación por la huelga convocada por el Sindicato Número 1 de Escondida, el yacimiento controlado por BHP.

La última oferta consideraba una mejora salarial que incluía bonos por unos \$27 millones y un reajuste de sueldo del 2%; sin embargo, los trabajadores no la aceptaron.

El jefe de la industria minera de Plusmining, Andrés González, apunta que el impacto dependerá de la cantidad de días en que Escondida esté sin producción.

"De forma simplificada, considerando un valor de producción diario de Escondida en torno a US\$30 millones, podemos hablar de pérdidas mayores a los US\$1.000 millones en un escenario negativo en que se superen los 33 días de paralización", explica.

González agrega que se deben sumar las pérdidas a lo largo de toda la cadena de proveedores:

"Como resultado, esto tendría un impacto en la



Alejandro Tapia Godoy,
presidente de Minera
Escondida.

producción nacional de cobre, que ha venido cayendo de forma progresiva desde 2018. En paralelo, considerando que Escondida representa cerca del 1% del PIB nacional, también podría haber un impacto significativo en el Imacec de agosto", agrega.

Esta mañana, la empresa presidida por Alejandro Tapia Godoy envió un comunicado expresando que activó un plan de contingencia y lamentó que no se haya logrado firmar un nuevo convenio colectivo.

"Solo durante el proceso de mediación, la empresa formuló cuatro propuestas dando respuesta a cada uno de los puntos planteados por el sindicato, quienes el último día de mediación presentaron nuevos requerimientos", dice la declaración.